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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Норильские и дудинские спасатели встретились под водой. В городе прошел 
ежегодный турнир по дайвингу.  

В соревнованиях по дайвингу, которые проводились по системе многоборья, приняли 
участие 11 спортсменов. Это профессиональные спасатели-водолазы из Норильска и 
Дудинки и любители-дайверы.  

Каждый год для участников состязаний меняют маршрутную карту. В этом году добавили 
новый элемент – «сундук». Чтобы открыть кодовый замок, участникам нужно было под водой 
решить математическую задачу. Включили и традиционные задания - ориентирование под 
водой, в том числе в условиях плохой видимости, техника владения плавучестью, стрельба из 
подводного ружья.  

Судьи внимательно следили за действиями конкурсантов. Учитывались правильность, 
последовательность и четкость выполнения упражнений, а также затраченное время.  

По итогам многоборья первое место занял норильский спасатель Вячеслав Гуськов. 
Таймырские водолазы Анатолий Егоров и Владимир Ахалкаци заняли второе и третье места 
соответственно. 

«Заполярная правда» 
 

Три «Урала» с 11 тоннами незаконно убитых оленей задержали на трассе 
На Таймыре задержали браконьеров с 360 тушами диких оленей, сообщили 1 марта в 

пресс-службе управления Росгвардии по Красноярскому краю. 
Сегодня ночью на зимней автодороге Норильск — Хатанга сотрудники Росгвардии и ГУ 

МВД по краю остановили три грузовых автомобиля, в грузовых отсеках которых в общей 
сложности находилось 360 туш дикого северного оленя. Документов, подтверждающих 
законность добычи животных, у водителей не было. 

Сумма ущерба предварительно оценена в 16,2 млн рублей. По данным норильской 
полиции, вес изъятой продукции достиг 11 тонн. В отношении задержанных решается вопрос 
о возбуждении уголовного дела по признакам преступления, предусмотренного ст. 258 УК РФ 
«Незаконная охота». 

«Вечером того же дня за нарушение правил охоты также были остановлены два 
автомобиля, доверху забитые тушами диких северных оленей. При проверке документов 
установлены нарушения правила охоты — отрывные талоны к разрешению не были 
заполнены, отсутствовала проставленная дата добычи», — пояснили в пресс-службе. 

Материалы об административном правонарушении направлены в министерство 
природных ресурсов и экологии Красноярского края. 

Newslab 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
В Дудинке избрали Главу города и председателя Горсовета 
 Первого марта в большом зале кинодосугового центра «Арктика» состоялось первое 
заседание девятой сессии городского Совета. В присутствии руководителей администрации 
Таймырского Долгано-Ненецкого муниципального района, сотрудников администрации 
Дудинки, представителей краевых, федеральных и муниципальных организаций и 
учреждений, предприятий и общественных объединений города, депутаты  Горсовета 
избрали Главу города Дудинки. На должность градоначальника претендовали – руководитель 
муниципального автономного учреждения «Центр развития зимних видов спорта» Юрий 
Гурин и генеральный директор муниципального предприятия «Комплекс бытовых услуг» 
Антон Чечёткин. Их кандидатуры, после рассмотрения документов и подсчёта баллов 
определила  конкурсная комиссия  21 февраля текущего года.  
         Депутатам были представлены проекты решений по каждому из соискателей. Открытым 
голосованием, единогласно,  парламентарии избрали на пост Главы города Юрия Гурина. 
Сразу после голосования он принёс присягу, в которой поклялся честно и добросовестно 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

3 

выполнять возложенные на него обязанности,  уважать, охранять и отстаивать права и 
интересы жителей муниципального образования, справедливо и беспристрастно 
использовать данную ему власть. В соответствии с Уставом города, кроме руководства 
муниципальным образованием Юрию Гурину предстоит исполнять полномочия  руководителя 
городской администрации. 
            В своём обращении к представителям городского сообщества, Юрий Викторович 
поблагодарил своего предшественника Алексея Дьяченко и членов сформированной им 
команды единомышленников за создание  крепкого и хорошо отлаженного городского 
хозяйства. 
          «Считаю своим долгом направить на благо нашего северного города опыт и знания, 
которые я приобрёл, работая в Дудинке в течение 30 лет», – подчеркнул, обращаясь к 
землякам, Юрий Гурин. «Я убеждён, что наша любовь к Дудинке, стремление участвовать в 
её обустройстве и преображении, желание жить, работать и развиваться в доброжелательной 
атмосфере северного товарищества, позволят нам не только сохранить, но и приумножить 
уже свершившиеся на территории города значительные преобразования».  
            Также, в соответствии с действующим в сфере муниципального управления 
законодательством и Уставом Дудинки депутаты избрали председателя Дудинского 
городского Совета. Голосование было тайным и после проведения необходимых процедур 
счётная комиссия объявила имя руководителя представительного органа власти. Им стал 
Сергей Бородин, до избрания занимавший должность заместителя председателя Горсовета. 
           Юрия Гурина и Сергея Бородина поздравили руководители Таймырского 
муниципального района и настоятель Свято-Введенской православной церкви отец Георгий. 
Торжественное мероприятие завершилось выступлением воспитанника детской школы 
искусств Арсения Анцова и танцоров ансамбля «Хэйро». 
 
В Дудинке постояльцы социальной гостиницы справляют новоселье.  

На днях социальная гостиница переехала из аварийного здания в новое помещение в 
доме № 10а на улице Матросова. Руководитель администрации муниципального района 
Сергей Ткаченко осмотрел новые условия проживания постояльцев социальной гостиницы. 

Заведующая социальной гостиницей Галина Зыкова рассказала, как живут постояльцы, 
какая им помощь оказывается, познакомила с коллективом. Она отметила, что сегодня 
созданы все необходимые условия для людей, оказавшихся в трудной жизненной ситуации: в 
комнатах чисто, уютно, светло и комфортно.  

В новом помещении расположено шесть комнат на 18 койко-мест, имеются две 
отдельные душевые кабины, комната отдыха, где для удобства постояльцев есть 
холодильник, чайник, настольные игры, библиотека. В социальной гостинице сегодня не 
только бесплатно предоставляют кров и питание, но и консультируют по юридическим 
вопросам, занимаются житейским проблемами северян, оказавшихся в сложных жизненных 
условиях, восстанавливают трудовые книжки, паспорта, помогают устроиться на работу.  

«Как показывает жизнь, социальная гостиница очень необходима в городе. Люди, 
оказавшиеся в трудной жизненной ситуации, должны быть уверены, что получат социальную 
поддержку. Кроме того, социальная гостиница нужна и поселковым жителям, которые ввиду 
сложившихся обстоятельств задерживаются на несколько дней в Дудинке», - сказал Сергей 
Ткаченко. Он также подчеркнул, что в перспективе планируется отремонтировать и другие 
отделения, которые вошли теперь в состав муниципального бюджетного учреждения.  

Сергей Ткаченко поздравил с новосельем и пожелал всем сотрудникам и пациентам 
социального учреждения здоровья и удачи. 

«Заполярная правда» 
 

3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 
 
Ярмарка вузов и ссузов пройдет в Норильске в субботу 

Ярмарка высших и средне-специальных учебных заведений пройдет в Норильске в 
субботу, 4 марта. 
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 Познакомиться практически со всеми работающими в северном городе вузами и 
ссузами можно будет в Публичной библиотеке (Пр-т Ленинский,20А), сообщили сегодня в 
МБУ "Централизованная библиотечная система".  

 Педагоги-профориентаторы, родители и старшеклассники получат полную информацию 
о сроках, порядке поступления и вступительных испытаниях в этом учебном году. На Ярмарке 
можно будет лично пообщаться с представителями институтов, техникумов и колледжей и 
получить ответы на все интересующие вас вопросы.  

 Ярмарка откроется в 15 часов. Телефоны для справок: 46-13-41, 89135059605. 
"Таймырский Телеграф" 

 
4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 
«Норникель» останется единственным производителем никеля в России 

 Об этом сообщает «КоммерсантЪ» со ссылкой на Reuters. Второй в России 
производитель никеля - завод «Уфалейникель», расположенный в Челябинской области, 
бессрочно прекращает свою работу с 1 апреля 2017 года. 

Дело в том, что нынешние цены на выпускаемую предприятием продукцию не позволяют 
вести стабильную работу и вовремя погашать долговые обязательства.  

В феврале предприятие остановило треть мощностей и отправило часть рабочих в 
вынужденный отпуск. С апреля всем 2 тысячам сотрудников будет предложен отпуск с 
сохранением двух третей заработной платы. 

Таким образом, в России останется лишь один производитель никеля – компания 
«Норникель». 

НИА-Красноярск 
 

«Норникель» и Красноярский край будут развивать образование в регионе 
28 февраля президент компании «Норникель» Владимир Потанин и губернатор 

Красноярского края Виктор Толоконский подписали соглашение о сотрудничестве в развитии 
системы профессионального и дополнительного образования на базе учреждений региона. 

До 30 октября стороны подготовят программу подготовки квалифицированных кадров 
для горно-металлургического комплекса и промышленности края. Совместная деятельность 
позволит сблизить образовательные программы с реальными потребностям промышленности 
и прогнозировать потребность региональной экономики в квалифицированных кадрах и 
рабочих специальностях. 

По словам Потанина, компания ставит перед собой амбициозные планы по омоложению 
производства и повышению экологичности, поэтому готова инвестировать в подготовку 
молодых специалистов. 

«Современные работники должны уметь управлять крупными проектами, обладать 
бизнес-навыками. Обучение должно основываться на реальных потребностях бизнеса и его 
приоритетах, быть средством решения стратегических задач. Поэтому параллельно с 
поддержкой всей системы регионального образования трансформируется и корпоративное 
обучение в Норильске. Это борьба за эффективность и производительность труда, что 
гарантирует нам конкурентоспособность в будущем», — рассказал он. 

Подписание соглашения стало очередным шагом в укреплении партнерских связей 
между правительством региона и «Норникелем». Ранее компания профинансировала 
создание на базе Сибирского федерального университета Центра по разработке 
динамической системы управления, контроля качества добычи и переработки минерального 
сырья. 

«Накануне принята стратегия развития научно-технического творчества и 
технологического предпринимательства детей и молодёжи региона до 2020 года, в которой 
существенное внимание уделено развитию кооперации между образовательными 
учреждениями, вузами и предприятиями, созданию в вузах корпоративных бизнес-
инкубаторов. Развитие образования и науки остается стратегическим приоритетом края. Я 
хотел бы поблагодарить “Норникель”, который, оставаясь нашим надежным партнером, 
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уделяет внимание не только развитию городов своего присутствия на севере края, 
но и поддерживает проекты, важные для всего региона», — подчеркнул Толоконский. 

Сегодня, 1 марта, Владимир Потанин участвует в совещании, посвященном подготовке к 
Универсиаде-2019. Совещание возглавит прибывший в регион с проверкой президент России 
Владимир Путин. Потанин будет представлять Фанпарк «Бобровый лог», который в дни 
студенческих игр примет соревнования по горнолыжному спорту. Средства на строительство 
дополнительных объектов выделил «Норникель» — инвестор Фанпарка и генеральный 
партнер студенческих игр 

Newslab.ru 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

Президент Российской Федерации Владимир Путин совершил рабочую поездку в 
Красноярский край 

1 марта Президент Российской Федерации Владимир Путин совершил рабочую поездку в 
Красноярский край. Глава государства посетил многофункциональный комплекс спортивной 
подготовки "Академия биатлона", где встретился с победителями XXVIII Всемирной зимней 
универсиады 2017 года, прошедшей в Алма-Ате. 

Ключевым мероприятием рабочей поездки Президента стало совещание по вопросам 
подготовки проведения XXIX Всемирной зимней универсиады, которая должна состояться в 
Красноярске в 2019 году.  

Перед началом совещания Владимир Путин ознакомился с презентациями строящихся 
объектов XXIX Всемирных студенческих игр. Губернатор Красноярского края Виктор 
Толоконский представил главе государства карту возводимых объектов, которые должны 
стать главными площадками Универсиады.  

Председатель правления ПАО "ГМК "Норильский никель" Владимир Потанин представил 
Президенту России Владимиру Путину стенд спортивных объектов, возводимых на 
территории фанпарка "Бобровый лог". В свою очередь председатель Совета директоров 
группы компаний "Русская платина" Муса Бажаев рассказал главе государства о 
строительстве многофункционального спортивно-зрелищного комплекса "Платинум Арена", 
где планируется провести церемонии открытия и закрытия XXIX Всемирных студенческих игр, 
а председатель Наблюдательного совета компании "Базовый Элемент" Олег Дерипаска 
презентовал ход реконструкции важнейшего инфраструктурного объекта – аэропорта 
"Емельяново". 

Открывая совещание по вопросам подготовки проведения XXIX Всемирной зимней 
универсиады в Красноярске, Президент Российской Федерации отметил очень удачную схему 
размещения спортивных объектов предстоящих Всемирных студенческих игр. Он также 
подчеркнул, что кроме обязательной спортивной части в подготовке к Универсиаде есть еще 
дополнительная, но не менее важная программа. "Жители Красноярска ждут не только 
современные спортивные объекты, но и новые дороги, больницы, жилые дома, аэропорт, они 
справедливо надеются, что городская среда станет более комфортной и безопасной. Такие 
ожидания нельзя обмануть", – отметил Владимир Путин.  

Губернатор Красноярского края в своем выступлении поблагодарил Президента и 
Правительство Российской Федерации за оказанное Красноярскому краю доверие в 
подготовке масштабного международного спортивного мероприятия. "Подготовка к 
Универсиаде – это мощный шанс развития для города и всего края. Красноярск стоит на 
пороге очень серьезных изменений. По обязательной программе Универсиады нам предстоит 
построить 34 объекта. Почти все они запущены. Большую часть объектов мы сдадим на 
месяц-два раньше намеченного срока. В этом году сдадим часть объектов кластера "Сопка", 
часть объектов лыжного стадиона, новый корпус больницы скорой медицинской помощи. 
Основная масса объектов будет сдаваться в июне-июле 2018 года. Нам хватит времени 
провести все необходимые тестовые соревнования", – подчеркнул Виктор Толконский. 

В ходе обсуждения отдельных направлений подготовки к XXIX Всемирной зимней 
универсиаде выступали заместитель председателя Правительства Российской Федерации 
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Виталий Мутко, министры Правительства РФ, президент Международной федерации 
студенческого спорта Олег Матыцин и президент Российского студенческого союза, ректор 
Московской государственной академии физической культуры Сергей Сейранов. 

В рамках совещания глава государства поручил Правительству Российской Федерации 
подготовить предложения о целесообразности организации железнодорожного сообщения 
между Красноярском и аэропортом "Емельяново". 

Подводя итоги совещания, Президент Российской Федерации отметил, что самая 
главная и ответственная стадия реализации любого проекта – это период завершения работ. 
"Чтобы все было без сбоев, нужно вовремя принимать решения и вовремя реализовывать 
намеченные планы. Мы прекрасно понимаем, что спорт – это важная вещь, но в конечном 
итоге все делается для жителей Красноярского края, это возможность для того, чтобы 
создать благоприятные условия жизни людей в чрезвычайно важном регионе страны", - 
подчеркнул Владимир Путин. 

«Красноярский край» 
 

Красноярский край представляет на Сочинском форуме региональные 
инвестиционные проекты  

 Делегация края участвует в работе Российского инвестиционного форума в Сочи. 
Регион представил на мероприятии инвестиционные проекты, которые должны стать точками 
роста краевой экономики. 

 На форуме представлены различные проекты. Например, производственно-
промышленная зона «Алюминиевая долина», строительство лесохимического комплекса в 
Енисейском районе, проекты «МРСК Сибири» о модернизации сетевого комплекса, 
Железногорский промпарк. Также был отдельный стенд об Универсиаде-2019.  

Красноярцы также пригласили гостей и участников Российского инвестиционного форума 
на XIV Красноярский экономический форум, который пройдет 20-22 апреля 2017 года. 

«Мы активно приглашаем ключевых экспертов на Красноярский экономический форум, 
участвуем в дискуссионных площадках, отстаивая наши точки зрения по вопросам развития 
регионов страны», – рассказал заместитель руководителя администрации губернатора края 
Сергей Ладыженко. 

Деловой квартал 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

Стратегия просто. Борис Титов передал президенту предложение делать то же самое, 
что правительство, но лучше 

Бизнес-омбудсмен Борис Титов завершил полуторагодовую работу над "Стратегией 
роста" — документ вчера был отправлен президенту Владимиру Путину. Главный публичный 
KPI стратегии — 35 млн высокопроизводительных рабочих мест к 2035 году и удвоение или 
даже утроение ВВП. Документ, несмотря на его максимальное приближение к 
правительственным разработкам, по идеологии мало отличается от его версий 2015-2016 
годов и является скорее артефактом политической борьбы, чем экономической программы — 
Борис Титов допускает его использование в президентской кампании 2018 года.  

Борис Титов направил Владимиру Путину завершенную "Стратегию роста", над которой 
работали экономисты и предприниматели Столыпинского клуба, сообщил он вчера на 
презентации документа. В конце июня 2016 года Борис Титов получил от президента 
поручение доработать разрабатываемую им с осени 2015 года программу, чтобы затем 
представить ее как альтернативу экономической программе Центра стратегических 
разработок Алексея Кудрина.  

Вдохновленный тем, что идеология документа вписывается в контекст поиска мер 
экономического роста (правительство к 30 мая должно представить президенту план роста 
экономки РФ до 2025 года темпами выше среднемировых), омбудсмен тезисно представил 
основные драйверы роста для каждого из трех этапов, на которые разбита стратегия до 2035 
года. На первом — восстановительном — экономика опирается на внутренний рынок на базе 
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умеренно заниженного курса рубля. Второй предполагает инвестиционный рост, третий 
этап ориентирован на устойчивое развитие, появление в экономике инновационных секторов 
и выход на внешние рынки. В первых версиях стратегия роста мало совпадала с 
правительственной — а задача по ее доработке решалась в основном приближением к идеям 
Белого дома с сохранением необходимой оригинальности и инфляционистского идейного 
компонента в довольно архаичной форме — на последнем, видимо, настаивают соавторы из 
РАН.  

"Нельзя затягивать пояса, когда у тебя стагнирует экономика",— заявил омбудсмен. 
Стратегия предлагает смягчение денежно-кредитной политики и планомерное снижение 
ключевой ставки ЦБ до уровня "инфляция +2%" (это примерно совпадает с видением ЦБ). 
Авторы считают допустимым дефицит бюджета в 3% ВВП и госдолг в 30-35% ВВП (это 
считает безопасным и Минфин). При этом необходимо, чтобы "власти" таргетировали не 
только инфляцию, но и рост числа высокопроизводительных рабочих мест. Более того — этот 
показатель заявлен как ключевой для стратегии — необходимо достичь численности в 25 млн 
занятых на таких рабочих местах к 2025 году и 35 млн к 2035 году, заявил Борис Титов 
(сейчас де-факто один из правительственных "таргетов" — недопущение безработицы, а рост 
числа высокопроизводительных мест — поручение президента правительству). Пока, по 
данным стратегии, в РФ есть 15,3 млн рабочих мест, удовлетворяющих этим требованиям.  

Авторы стратегии рассчитывают на инвестиции как на главный источник роста (это и 
правительственная точка зрения), сетуя при этом на отсутствие в РФ института проектного 
финансирования. Для его создания нужны новые инструменты ЦБ и докапитализация 
институтов развития — Фонда развития промышленности, Корпорации МСП, Фонда 
моногородов и ВЭБа — на 1,5 трлн руб. в год (Белый дом ведет докапитализацию в меньшем 
масштабе). Каждый рубль госфинансирования приведет 4-5 руб. частного капитала, уверен 
Борис Титов, но для этого государство должно финансировать развитие экономики на 2,2 
трлн руб. в год. Ресурсы для этого есть, отмечают авторы документа, оценивая их объем в 
5,5 трлн руб.,— в эту сумму, кроме институтов развития, они включают активы госбанков (500 
млрд руб.), госгарантии для ГЧП на 500 млрд руб., приватизацию на 500 млрд руб., а также 
заем у населения — например, через индексные облигации на 1 трлн руб. (альтернатива от 
Минфина — ОФЗ для населения в меньших масштабах). Наращивание дефицита бюджета и 
потолка госдолга даст еще 1,5 трлн руб.  

Вошли в стратегию и традиционные жалобы Столыпинского клуба на то, что "эмиссия, 
которую осуществляет ЦБ, идет на помощь банкам, то есть на латание дыр, а не на рост 
экономики",— нужно "мыслить масштабнее". Бизнесу нужны новые налоговая и тарифная 
системы и снижение административной нагрузки. Налоговую реформу Борис Титов 
предлагает разбить на два этапа — до 2019 года ввести налоговые каникулы и льготы для 
растущих или новых предприятий, а с 2020 года уже структурно менять налоговую систему, 
KPI для которой должна стать средняя налоговая нагрузка, не превышающая 35% прибыли 
компаний. Среди других мер помощи бизнесу — страхование банковских вкладов юрлиц на 
1,5 млн руб., рефинансирование кредитов малому бизнесу и создание банка "плохих" долгов, 
который реструктурирует долги производственных малых предприятий (500 млрд руб.). Эти 
части стратегии скорее оригинальны.  

Документ содержит и набор мер по улучшению качества жизни — спецпрограммы 
жилищной ипотеки под 5% (на 150 млрд руб., обсуждается в Белом доме в меньшем 
масштабе), субсидирование потребления отечественных продуктов и лекарств (170 млрд 
руб., обсуждается в Белом доме), продолжение стимулирования покупки автомобилей (200 
млрд руб.). "Кто говорит, что мы не думаем о реформе институтов?" — заявил Борис Титов, 
заочно обращаясь к Алексею Кудрину, и добавил: часть документа посвящена судебной 
реформе и уголовному правоприменению (сходны с официальной риторикой Белого дома).  

Заниматься реформами может первый вице-премьер по развитию, а штабом реформ 
предлагается сделать "проектный офис" Белого дома (что уже реализуется правительством). 
Однако стратегии "нужна программа общественной поддержки", ее Борис Титов надеется 
найти в ходе президентской кампании 2018 года — впрочем, вопрос о его участии в 
президентских выборах будет решаться на партийной конференции в мае. Но цель 
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возможного участия — не победа, а "возможность прежде всего еще раз сказать, 
что нам нужна экономика роста". 

«Коммерсантъ» 
 

В Минпромторге назвали оптимальный курс рубля для промышленности 
Оптимальный курс рубля для промышленных предприятий России — 60-65 рублей за 

доллар. Об этом заявил заместитель министра промышленности и торговли РФ Василий 
Осьмаков, передает ТАСС. 

По его словам, ведомство провело соответствующий опрос среди компаний. «Они 
говорят об оптимальном курсе в 60—65 рублей за доллар. Сырьевых экспортеров устраивает 
курс и в 70 рублей, но те, у кого уровень локализации пониже, предпочитают более крепкий 
рубль», — сказал Осьмаков. 

Представитель Минпромторга также пояснил, что при курсе в 60—65 рублей за доллар 
компании имеют возможность «проводить» инвестиционные программы, а в долгосрочной 
перспективе «непереукрепленный рубль» создает базу для проектов в сфере 
импортозамещения, в том числе для локализации производств в России. 

«Но самое главное для предприятий — это не слабый или сильный рубль, а стабильный, 
чтобы они успевали перестраиваться, если правила игры меняются», — добавил он. 

Курс доллара США расчетами «завтра» в начале сегодняшних торгов на Московской 
бирже к 10:00 мск прибавил 4,5 копейки к предыдущему закрытию и достиг 58,3325 руб. 

Росбалт 
 

Большинство россиян высказались за направление доходов бюджета на гражданские 
цели. В то же время россияне в шесть раз чаще стали давать положительные оценки 
ситуации в армии 

Большинство россиян - 71% - высказались за то, чтобы дополнительный доход бюджета 
РФ, если бы он поступил, потратить на гражданские, а не на военные нужды, сообщил фонд 
"Общественное мнение". Противоположного мнения придерживаются 18% респондентов. 

Единого мнения о том, как расходуются средства, выделяемые из бюджета на 
Вооруженные силы, у россиян нет: 35% полагают, что они расходуются эффективно, 31% - 
что нет, 33% затруднились с ответом. 

При этом доля граждан РФ, оценивающих положение дел в армии РФ как отличное, 
хорошее, резко выросла до 52% против 9% в 2013 году. Негативных оценок стало в разы 
меньше - 7% сейчас против 32% четыре года назад. Удовлетворительной ситуацию в 
российской армии назвали 28% респондентов (42% в 2013 году). 

Затруднились ответить 14% участников опроса, проведенного 18-19 февраля среди 1500 
респондентов в 104 населенных пунктах 53 субъектов РФ. 

По мнению подавляющего большинства респондентов, Вооруженные силы РФ сегодня 
способны обеспечить безопасность (88%, этот показатель вырос с 49% в 2013 году). В 
меньшинстве оказались те, кто сомневаются в способности российской армии защитить 
страну - 6% сейчас и 23% в 2013 году. 

В том, что боеспособность российской армии повышается, уверены 75% опрошенных. О 
ее снижении сказали 3%, еще 13% не заметили изменений. 

Отвечая на соответствующий вопрос социологов, 51% респондентов высказал мнение, 
что средства массовой информации сейчас объективно отражают положение дел в 
Вооруженных силах и освещают проблемы армии. Менее трети (29%) сказали о 
необъективности. Затруднился ответить 21%. 

Расходы на Вооруженные силы, по мнению относительного большинства россиян (48%), 
следует оставить на нынешнем уровне. О том, что их нужно увеличить, сказали 29%, о 
необходимости их сокращения заявили 8% респондентов. 

Если на оборону страны будут выделены дополнительные средства, то, по мнению 
россиян, в первую очередь, их нужно направить на техническое обновление военно-
промышленных предприятий (41%), улучшение бытовых условий для солдат (36%), жильё 
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для военнослужащих (32%), финансирование научно-исследовательской работы (31%), 
перевооружение армии и флота (28%). 

Как показал опрос, три четверти (75%) россиян называют срочную службу в армии 
"школой жизни", хотя, по мнению 16%, это "потерянные годы". 

Две трети опрошенных полагают, что каждый молодой человек обязан пройти службу в 
армии (64%). Остальные считают, что юноши должны иметь право самостоятельно решать, 
служить в армии или нет (32%). 

Из тех, у кого есть сын или родственник допризывного возраста, 32% хотели бы, чтобы 
он пошел служить в армию, 10% - нет. 

Говоря о прошедшем 23 февраля празднике Дне защитника Отечества, 72% назвали его 
особым, важным, значимым днем, пояснив это тем, что они служили или служат в армии, или 
в их семье есть военнослужащие (24%). 

INTERFAX.RU 
 
Жильцов ударили по счетчику. Из-за введения нового порядка расчета услуг счета 
«потяжелели» на сумму до 2500 рублей  

Россияне столкнулись с непредвиденным увеличением счетов за услуги ЖКХ с начала 
этого года. В ряде регионов в десятки раз выросла плата в графе за общедомовые нужды 
(ОДН), а общее увеличение счета дошло до 2,5 тыс. рублей на квартиру. Такие результаты 
показал мониторинг НП ЖКХ «Контроль», с результатами которого ознакомились «Известия».  

С 1 января страна перешла на новый порядок начисления платы за ОДН. 
Постановлением правительства к этой категории были отнесены коммунальные услуги в 
местах общего пользования: освещение в подъезде, вода для уборки и т.п. Размер счетов в 
графе за общедомовые нужды был ограничен нормативами, которые определяют 
региональные власти. Предполагалось, что новация уменьшит суммы в платежках за услуги 
ЖКХ — ведь раньше управляющие компании нередко завышали сумму в графе ОДН. Это 
делалось, например, чтобы «закрыть» неуплаты должников, которые распределялись между 
всеми жильцами дома. 

НП ЖКХ «Контроль» в феврале провело мониторинг исполнения жилищного 
законодательства и исследовало применение новой нормы. Как сообщила исполнительный 
директор организации Светлана Разворотнева, выяснилось, что большинству граждан теперь 
приходится платить больше. Зачастую — довольно заметно. Например, в городе 
Димитровград  Ульяновской области счета за электроэнергию по общедомовым нуждам 
составили 86,12 рубля с  квадратного метра жилплощади. Таким образом, владельцу 
«однушки» площадью 30 кв. м надо будет оплатить 2583 рубля только за свет в подъезде, 
при том, что раньше счет составлял 5,9 рубля с квадратного метра. В Ивановской области 
зафиксировали рост платы за электричество в графе ОДН с 17 рублей до 214,76 рубля в 
месяц с квадратного метра.  

Неожиданный рост платежей вызван тем, что в площадь общего имущества в расчетах 
ОДН по электроэнергии добавились чердаки и подвалы, а счета стали выставляться не 
исходя из реального потребления, а по нормативам, которые умножают на площадь. 

— Возникла правовая коллизия. По одной норме надо оплачивать ОДН по счетчику, по 
другой — по нормативам, которые за счет включения дополнительных площадей, раньше не 
учитывавшихся, могут быть выше предыдущих. В такой ситуации ресурсоснабжающие 
организации, естественно, отдают предпочтение оплате по нормативам, — сообщила 
Светлана Разворотнева.  

Больше всего, по ее словам, пострадали наиболее сознательные собственники жилья, 
которые уже установили общедомовые счетчики и теперь вынуждены платить по нормативам, 
превышающим реальный расход ресурсов. 

— У нас уже постоянно идут звонки, люди не понимают, почему теперь счета за ОДН 
стали вдвое больше. Говорят, мы потратились на счетчики, а теперь приходится платить по 
нормативам. Для  людей из сельской местности, где доходы низкие, увеличение даже на 
несколько рублей оказалось достаточно чувствительным, — рассказала депутат Тверской 
городской думы Елена Юлегина. 
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Как напомнила юрист адвокатского бюро А2 Ксения Риф, основная цель законодателей 
была как раз в том, чтобы жильцы платили за те объемы ОДН, которые соответствуют их 
конкретной жилплощади, а не брали на себя долги неплательщиков. 

— Сама по себе инициатива несет больше благих целей, чем отрицательных. А что 
касается взаимоисключающих положений, то это скорее своеобразный «баг», который вскоре 
будет устранен, — считает она. 

Регионы также должны были дифференцировать нормативы ОДН для различных домов. 
Например, плату за электроэнергию рассчитывать исходя из количества мест общественного 
пользования, учитывая лифты или их отсутствие, количество осветительных приборов и т.п. 
Но большинство регионов к 1 января этого пока не сделали. Новые нормативы были 
утверждены только в Московской, Оренбургской областях, Санкт-Петербурге, Башкортостане, 
Татарстане (только электроэнергия), Мордовии (водоснабжение и водоотведение). 
Остальные пользуются старой методикой расчета нормативов, свидетельствуют данные 
мониторинга. Стоит отметить, что согласно закону новые нормативы надо установить не 
позднее 1 июля этого года. 

Мониторинг также показал, что в ряде регионов так и не перенесли строку за ОДН в 
жилищные услуги из коммунальных, что предписывалось законом. Исключение составили 
Республика Дагестан, Кабардино-Балкарская Республика, Карачаево-Черкесская Республика, 
Республика Карелия, Калужская область, Москва, Сахалинская область и Чеченская 
Республика. В Томской области на введение строки за ОДН пока введен мораторий по 
решению главы субъекта. В городе Астрахани управляющие организации и ТСЖ не 
выставляют счета на ОДН до урегулирования договоров с ресурсоснабжающими 
организациями. Курганская область и Еврейская автономная область ввели строку «расходы 
на ОДН» в графе «содержание и ремонт МКД», однако величина расходов по этой строке 
равняется нулю. 

«Известия» 
 

7. РАЗНОЕ 
 

О бедном украинском мигранте замолвите слово 
В последнее время средства массовой информации неоднократно выносили на 

всеобщее обсуждение случаи, связанные со странностями применения отечественного 
миграционного законодательства. Так, с одной стороны, под угрозой высылки на Украину 
недавно оказалось несколько ополченцев ЛДНР с «не донбасской» пропиской, потерявших 
здоровье при защите Донецка и Луганска. А с другой – на днях вся Россия узнала о том, что в 
московском медучреждении до поры до времени себя вполне комфортно чувствовали 
украинские сиделки, поднимавшие тосты за смерть легендарного Гиви и получившие за это 
«по лицу» от российских медсестер. 

Мигранты в России – тема достаточно сложная и неоднозначная. Согласно расчетам 
Международной организации по миграции, по количеству приезжих мы занимаем третье 
место в мире после США и Германии (причем ФРГ мы, с учетом «нелегалов», возможно, на 
самом деле перегоняем). Мигранты у нас, правда, специфические. Это преимущественно не 
мексиканцы, колумбийцы, африканцы или арабы, а люди, которые с большинством из нас 
родились и жили в одной большой стране под названием Советский Союз. В официальных 
источниках можно найти оценки количества мигрантов на территории РФ от 10 до 13 
миллионов человек. А иногда журналисты утверждают, что 10-12 миллионов может достигать 
в России количество одних только «нелегалов». 

Отношение россиян к мигрантам «в теории» и на «практике» очень сильно отличается. В 
принципе, «наведения порядка» жаждут многие, но когда дело доходит до личного, позиция 
изменяется кардинально. Согласно результатам соцопросов, примерно у половины россиян 
есть родные и близкие, формально являющиеся иностранными гражданами. 
Преимущественно это именно «бывшие советские люди». Многие из этих родственников или 
уже живут в России, или частенько приезжают сюда в гости. 
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А кому будет приятно, если из страны выдворят его брата? Или введут визу для 
родителей? Кроме того, очевидно, что закручиванием миграционных гаек мы только снизим к 
себе лояльность населения в сопредельных странах и усложним положение на границе 
(ухудшение ситуации, например, в Средней Азии чревато ростом там исламистских 
настроений со всеми вытекающими для нас последствиями). 

Одна из самых обширных миграционных групп в России – это выходцы с Украины. Если 
верить украинскому МИДу, на территории РФ сегодня проживает около 4 миллионов граждан 
«незалежной». Причем непонятно, учитывались ли киевскими властями при данных расчетах 
люди, покинувшие с украинскими паспортами Донбасс через неконтролируемые Киевом 
пункты пропуска, а также те, кто выехал в Крым (ведь границу с полуостровом киевский 
режим государственной признавать отказываться). Если нет – то количество людей с 
украинскими паспортами в РФ может оказаться еще больше (около 5-6 миллионов). И 
значительная часть из них – либо официально не трудоустроена, либо нарушает сроки 
пребывания на территории Российской Федерации. 

Формально выходцы из бывшего СССР, представители этносов, населяющих Россию, и 
потомки россиян могут претендовать на российское гражданство, поучаствовав в программе 
переселения соотечественников или сдав специальные экзамены (в частности, на знание 
русского языка). Но на практике у них возникают непреодолимые сложности – так, для 
получения российского паспорта нужно предварительно отказаться от гражданства другого 
государства и подтвердить это документально. А некоторые страны, как, например, Украина, 
выход людей из своего гражданства формально блокируют. 

В то же самое время гражданин Украины, пробывший беспрерывно 90 дней на 
территории РФ, обязан покинуть нашу страну на такой же срок. При попытке вернуться, не 
выдержав необходимую паузу, его могут принудительно развернуть обратно российские 
пограничники. Если же человек имеет какое-то отношение к ЛДНР или публично выражал 
поддержку российскому государству (даже в соцсетях), возможно, вернуться в РФ он 
банально уже не сможет – так как при пересечении границы им сразу займутся украинские 
спецслужбы. Поэтому значительное количество граждан Украины (не желающих терять 
работу или опасающихся политических преследований) завершение трехмесячного срока 
просто игнорирует. Хорошо тем из них, кто умудряется получить официальное разрешение на 
временное пребывание. Но это совсем непросто – нужно оформить кипы документов, 
выстоять в огромных очередях и – что самое сложное для некоторых – найти тех, кто 
официально зарегистрирует их у себя дома. 

И если проблема с украинскими гражданами обострилась совсем недавно, то вопросы к 
приезжим из некоторых других бывших советских республик существуют уже годами. 
Согласно расчетам портала «Мигрант.Ру», в 2016 году на территории РФ находилось почти 4 
миллиона выходцев из среднеазиатских республик и от полумиллиона до миллиона выходцев 
из солнечной Бессарабии. Какой процент из них был легализован официально – непонятно. 

Необходимость упорядочивания миграционного вопроса живо обсуждается в России уже 
пятый год. С 2013-го шли разговоры о миграционной амнистии для жителей Центральной 
Азии и Молдовы. В 2014-ом стал ребром вопрос статуса жителей Донбасса и Украины. 
Временным решением проблемы пребывания в РФ для беженцев из ЛДНР стала отмена для 
них требования покидать территорию России после 90 дней пребывания и разрешение 
обращаться в учреждения здравоохранения и образования (недавно это решение было 
дополнено официальным признанием паспортов ДНР-ЛНР). Но это позволило разобраться с 
проблемой лишь частично. Во-первых, для официального трудоустройства даже выходцам из 
республик Донбасса нужно все равно получать РВП или патент. Во-вторых, абсолютно 
беззащитны оказались пророссийские жители регионов Юго-востока Украины, 
подконтрольных официальному Киеву. Обстрелы территории ЛДНР со стороны ВСУ – это, 
конечно, страшно. Но не менее ужасны массовые убийства, пытки, изнасилования, 
похищения и незаконное лишение свободы (как с предъявлением формальных обвинений, 
так и без), которым подвергались жертвы «Азова», «Торнадо», «Айдара», а также 
«правоохранительных» органов Украины. И если мирные жители Донецка и Луганска могут 
рассчитывать на защиту ополчения, то обитатели Одессы, Харькова, Славянска и Мариуполя 
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остались со своими мучителями один на один. И многие из них не могли уверенно 
рассчитывать в РФ даже на статус «политического беженца», так как были фигурантами не 
уголовных, а оперативно-розыскных дел. Или просто подвергались преследованиям со 
стороны неонацистких банд «неофициально». 

Решением всех этих проблем может как раз стать анонсированная в начале 2017 года 
государственными органами и общественниками «миграционная амнистия». По информации 
«Известий», она обсуждалась на днях на совместном заседании президентского Совета по 
межнациональным отношениям, МВД, ФАДН и Минтруда. 

В первую очередь под действие «амнистии» должны попасть соотечественники 
(представители народов, связанных с Россией, бывшие граждане СССР и потомки 
эмигрантов) и люди, которые в России родились или работают. Коснется она, естественно, 
только тех, кто хоть и не соблюдал сроки пребывания, но при этом не совершал никаких 
других правонарушений. После восстановления «легального статуса» такие люди по 
упрощенной процедуре смогут претендовать на гражданство РФ – от них не будут больше 
требовать выхода из прежнего гражданства по правилам иностранного государства. Для 
оформления российского паспорта им достаточно будет отправить заявление с 
соответствующим требованием в посольство. И это неминуемо приведет к массовому 
«юридическому исходу» украинцев в Россию. 

Данная инициатива выглядит вроде бы очень хорошо, но есть у нее и «обратная сторона 
медали». Как теперь быть с «криптобандеровцами», вроде сиделок, пивших в Москве за 
убийство Гиви, или Евгении Давыдовой, прославившейся в апреле 2016-го грандиозным 
скандалом по поводу российских патриотических песен, игравших в московском детсаду? 
Получается, что по упрощенной процедуре гражданство сможет получить и вся эта публика? 
Как заблокировать легализацию в России ненавистников нашего государства, но так, чтобы «с 
водой не выплеснуть и ребенка»? 

На самом деле изобретать велосипед не нужно. Многие страны, в том числе и западные, 
пресекают не только переселение, но и въезд на свою территорию лиц, даже только 
подозреваемых в нелояльности. 

Решить проблему проникновения в РФ враждебно настроенных по отношению к России 
элементов, позволило бы обычное собеседование. При попытке пересечь границу России у 
выходцев с Украины, из Молдовы, Прибалтики и других постсоветских территорий нужно 
проверять содержание их страниц в соцсетях, а потом спрашивать об их отношении к 
перевороту 2014 года в Киеве, АТО, Великой Отечественной войне, коллаборационистским 
формированиям вроде УПА* и «лесных братьев», предлагать повязать на зеркало 
автомобиля или предметы гардероба георгиевскую ленточку. И обязательно фиксировать 
ответы человека и его действия на видео. Если желающий въехать или более того – получить 
гражданство РФ, откажется, например, осудить так называемую АТО и Степана Бандеру – 
въезд в Россию ему можно будет закрывать навсегда. 

В случае же, когда некто попытается обмануть государство и сначала дать 
«правильные» ответы, а затем заняться в РФ неонацистской пропагандой, его можно будет 
благополучно отправить домой вместе с видео, на котором он выражает свое отношение к 
«национальным героям»… Собеседование при получении гражданства, естественно, должны 
быть глубже и обширнее, чем при въезде. Таким образом, реально будет отсечь если не 100, 
то 90% нежелательных элементов точно. 

Любые стенания либералов об ограничении свободы слова или свободы мысли, можно 
пресечь указанием на то, что нелояльных лиц уже давно не пускают на свою территорию те 
же «западные демократии». Пробандеровский строитель из Тернополя, будь он трижды 
прекрасным каменщиком, нанесет вреда информационной безопасности нашей страны во 
много раз больше, чем пользы ее экономике. С особым вниманием стоит относиться к 
представителям «креативного класса» – чтобы певцы и актеры, зарабатывающие на 
россиянах миллионы, потом не жертвовали их на убийство наших соотечественников на 
Донбассе. Было бы весьма забавно, например, услышать публичные извинения перед 
русским народом и осуждение Бандеры и АТО из уст того же Владимира Зеленского. Ну, или 
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Джамалы, когда она в следующий раз надумает поразвлекать «оккупантов» на 
корпоративе в Сочи… 

В конце концов, нам нужно меньше думать о том, как оценивает нас кто-то со стороны. 
Наша страна – наши правила. Или это не так? 

АгитПро 
 

8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 02.03.2017 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 58, 38 ▲ 0, 41 

EUR 61, 54 ▲ 0, 15 

 
9. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 
 
 


